
До 2023 года бюджет Алтай-
ского края может получить 
более 300 млн рублей от при-
ватизации государственного 
имущества.

Проект программы приватизации 
госимущества края на 2021–2023 годы 
был одобрен на заседании правитель-
ства региона, которое 31 марта провел 
губернатор Виктор Томенко. Ожидается, 
что ежегодные поступления в казну от 
продажи неэффективных объектов со-
ставят не менее 112 млн рублей.

Выступающий с основным докладом 
заместитель начальника краевого управ-
ления имущественных отношений Алек-
сандр Теплов напомнил, что Алтайский 
край является собственником имущества 
21 краевого государственного унитар-
ного предприятия и 45 хозяйственных 
обществ. В их числе – промышленные 
предприятия, обрабатывающие произ-
водства, сельхозорганизации, предпри-
ятия, работающие в таких сферах, как 
производство строительных материалов, 
транспорт и связь, строительство, энер-
гетика и торговля.

В прогнозный план приватизации на 
ближайшую трехлетку включено имуще-
ство, которое не приватизировали в пре-
дыдущий плановый период. Предприятие 
сельскохозяйственной отрасли АКГУП 
«Бийское» краевые власти решили пре-
образовать в непубличное акционерное 
общество. Также планируется продажа 
на аукционе микродоли уставного капи-
тала ПАО «Россети Сибирь», 5,1% акций 
АО «Бийский Аэропорт» и 100% акций 
акционерного общества «Торгово-про-

изводственный комплекс Алтайского 
края» и другого имущества.

Проект прогнозного плана привати-
зации госимущества Алтайского края 
согласован с краевым парламентом. Вик-
тор Томенко отметил, что, по сути дела, в 
него включены объекты, не проданные в 
предыдущую трехлетку. Единственным 
исключением стал бийский автовокзал.

– Проведя дополнительные консульта-
ции, мы приняли решение отложить его 
приватизацию, – сказал глава региона. – 
Пусть пока он работает в прежнем режиме.

Между тем губернатор подчеркнул, 
что политика, которую сегодня проводит 

руководство страны, нацеливает избав-
ляться от ненужного, незадействованного 
и неэффективного имущества: «Будем 
работать по этой методике, хотя вопросы 
бывают чувствительные, имеют соци-
альный аспект и их нужно внимательно 
рассматривать. Поэтому я попросил, что-
бы Законодательное Собрание активно 
высказывало свою позицию по этим 
вопросам».

Глава региона призвал руководителей 
комитетов продолжить работу по выяв-
лению неэффективного имущества в 
регионе.
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Опасный вирус
7 апреля – Всемирный 
день здоровья.

Он отмечается с 1950 года. 
Ежегодно 7 апреля поднимают 
вопросы, которые затрагивают 
всё человечество и непосред-

ственно влияют на нашу жизнь.
В этом году Всемирный день здоровья посвящен 

новой коронавирусной инфекции. Всего с начала 
пандемии в Алтайском крае подтверждено свыше 
47,5 тыс. случаев ковида. Из этого числа выздоро-
вели более 42,5 тыс. пациентов, умерли порядка 
2,7 тыс. инфицированных.

Сейчас идет стабилизация эпидемиологической 
ситуации, но регион не защищен от возможного 
роста заболеваемости. Медики ждут третью волну 
коронавируса и готовятся к ней. Опыт 2020 года 
позволяет организовывать медпомощь в пандемию 
и по другим профилям, не закрывать плановую 
помощь и целые больницы.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Небольшая, но прибавка

С 1 апреля на 3,4% проиндексированы социальные 
пенсии и пенсии по государственному пенсионному обе-
спечению. Повышение затронуло 78,3 тыс. жителей края.

Большинство из них – 73,3 тысячи – получают социаль-
ные пенсии. Они назначаются тем, у кого нет достаточного 
подтвержденного стажа для начисления страховой пенсии. 
Например, это люди с инвалидностью (43,8 тыс. пенсионеров) 
и потерявшие кормильца (29,3 тыс.).

Одновременно увеличились пенсии по государственному 
пенсионному обеспечению: участников Великой Отечествен-
ной войны, награжденных знаком «Жителю блокадного 
Ленинграда», военнослужащих и так далее.

Как пояснили в ОПФР по региону, в зависимости от вида 
пенсии прибавка составила от 159 до 467 руб. в месяц. Так, 
средний размер выплаты по государственному пенсионному 
обеспечению после индексации – 10 322 руб.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Льдины поплывут
По данным МЧС, на реках края имеется 25 участков, 

на которых в ледоход возможны заторы. Им уделяется 
особое внимание.

31 марта и 1 апреля военные саперы взрывали лед на двух 
участках Бии: в Красногорском (с. Сосновка) и Бийском (пос. 
Мальцева Курья) районах. На это ушло 700 кг взрывчатки. 
В Бийском районе взрывные работы продолжились и на сле-
дующий день.

Помимо взрывов проведены распиловка льда на участках 
протяженностью около 3,3 км, его чернение на площади 
2,4 кв. км. В Чарышском, Солтонском и Третьяковском районах 
дежурят оперативные группы МЧС, обстановку мониторят 
опергруппы пожарно-спасательных гарнизонов.

На передовой коронавируса
Памятной медалью Профсоюза работников здравоохра-

нения РФ «За особый вклад в борьбу с коронавирусом» на-
граждены врачи, депутаты и чиновники Алтайского края.

Среди награжденных замруководителя фракции «Единая 
Россия» в краевом парламенте Ирина Солнцева, министр 
здравоохранения Алтайского края Дмитрий Попов, глава 
регионального исполкома ОНФ в Алтайском крае Сергей 
Войтюк, а также специалист по охране труда барнаульской 
городской больницы № 11 Людмила Гайнулина, анестезио-
лог-реаниматолог Мамонтовской ЦРБ Егор Ивлев и фельдшер 
скорой помощи Рубцовска Виктор Роев.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ
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В том числе первую прививку препаратом 

«Спутник V» получили свыше 34 291 человека. 
У 69 838 жителей края комплекс иммунизации 
уже окончательно завершен, им введены два 
компонента. Общее количество поставленной 
вакцины в Алтайский край превысило 124 ты-
сячи доз.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер южный, 4-9 м/с. В отдельных 
районах небольшие осадки в виде 
дождя и мокрого снега. На дорогах 

местами гололедица.
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с. В отдельных 
районах небольшие осадки в виде 
дождя и мокрого снега. 
На дорогах гололедица.

  ПРОГНОЗ .

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с. В отдельных 
районах небольшие, по востоку 
умеренные осадки в виде дождя, 
ночью с мокрым снегом. 
На дорогах гололедица.

7 апреля

8 апреля

Продам в хорошие руки
  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

Через Запад на Восток

2202 2026 8808 9618 –
номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда».

В Алтайском крае выбрали 
лучших экспортеров года. 
На конкурс поступило более 
20 заявок, из которых опре-
делили победителей в трех 
номинациях: «Экспортёр 
года в сфере агропромыш-
ленного комплекса», «Экс-
портёр года в сфере про-
мышленности» и «Прорыв 
года».

Определение лучшего экспорте-
ра проводится в Алтайском крае 
ежегодно. По словам директора 
Алтайского фонда МСП Антона 
Слободчикова, на подобных ме-
роприятиях не просто отмечаются 
лучшие производители, работаю-
щие за рубежом, также это некий 
призыв к другим компаниям разви-
вать экспортно ориентированное 
производство. Благо механизмов 
для этого сейчас существует не-
мало. 

– Мы уже не первый год поддер-
живаем компании, которые пла-
нируют поставлять продукцию 
на зарубежный рынок: проводим 
образовательные курсы для по-
тенциальных экспортеров, орга-
низуем выставки и бизнес-миссии, 
помогаем предприятиям выходить 

на крупнейшие в мире торговые 
площадки. Сегодня свою продук-
цию за границей реализуют около 
1000 алтайских предприятий. Про-
шлогодние ограничения на въезд 
и выезд во многие страны нанесли 
серьезный удар по экспорту, но это 
не помешало 100 компаниям заклю-
чить международные контракты, 
сумма которых превысила 8 мил-
лиардов рублей. Еще два года назад 
число таких контрактов с трудом 
переваливало за 20, – подчеркнул 
Слободчиков.

Участники конкурса были раз-
делены на три номинации в сфе-
рах промышленного и аграрного 
экспорта, а также «Прорыв года». 
В промышленной сфере лучшим 
продавцом за рубеж своей про-
дукции стала производственная 
компания «Две линии».

– Мы производим лечебную кос-
метику из натурального алтайского 
сырья, работаем на Европу и Азию. 
В последние годы интерес к продук-
ции Алтайского края неизменно 
растет, особенно это касается то-

варов для поддержания здоровья, 
– считает начальник внешнеэконо-
мической деятельности компании 
«Две линии» Георгий Теплов. – Это 
результаты работы не какой-то 
одной компании, а общий вклад 
наших предприятий. Зарубежные 
партнеры знают о высоком качестве 
алтайской продукции, о ее невысо-
кой стоимости. Они всё чаще хотят 
с нами сотрудничать, что делает 
наш край узнаваемым не только в 
России, но и за ее пределами.

Лучшим экспортером года в сфе-
ре агропромышленного комплекса 
стала компания «Алтай-Занддорн». 
Технолог предприятия Татьяна Ан-
дреева отметила, что выпускаемая 
продукция почти не востребована 
в России, поэтому около 90% товара 
уходит за границу.

– Мы производим концентри-
рованное облепиховое масло. Это 
и пищевой продукт, и косметиче-
ский. Его у нас покупают партнеры 
из Тайваня, Германии, Монголии. 
Используют как сырье при изготов-
лении БАД, кремов и многого дру-
гого. В мире не так много крупных 
переработчиков облепихи, поэтому 
интерес к нашей продукции со сто-
роны Востока и Запада постоянно 
увеличивается, – пояснила она.

Прорывом года стало ООО «Ал-
тай Сельхоз Компани», которое с 
2019 года поставляет за границу 
льняное масло. 

– Масло льна используется в 
пище, косметике и даже при про-
изводстве линолеума или красок. 
Это многофункциональный, полез-
ный и востребованный на рынке 
продукт. География поставок ши-
рока, но основной упор мы делаем 
на Азию, активно сотрудничаем 
с Китаем. Это связано с располо-
жением Алтайского края – везти 
продукцию на Восток гораздо про-
ще, – отметил директор компании 
Алексей Мартынов.

Призеры регионального конкур-
са представят наш регион на все-
российском этапе, который будет 
проведен в ноябре.

Влад ГЕРАСИМОВ

В производственных цехах компании «Две линии». Около 90% продукции компании «Алтай-Занддорн» уходит за границу.

Масло льна широко используют в пище и косметике.

В проект прогнозного плана приватизации госимущества Алтайского края 
попал бийский аэропорт.
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  НОВОСТИ .

200 жильцов пятиэтажки на ул. Пушкина, 41, буквально обрели новую крышу над головой.

Господдержка против пандемии

  ЖКХ .

В прошлом году тур-
бизнес края получил 
господдержку на 900 
млн рублей. Комплекс 
принятых мер позво-
лил стабилизировать 
работу предприятий 
и снизить негативные 
последствия ограниче-
ний. Об этом заявили 
на итоговой коллегии 
управления по разви-
тию туризма и курорт-
ной деятельности.

Как известно, отрасль госте-
приимства отнесена к наиболее 
пострадавшим от пандемии. 
По итогам года турпоток в Ал-
тайский край сократился более 
чем на 40 процентов, так как 
туризм находился в локдауне 
практически три месяца. Од-
нако своевременное решение 
о возобновлении работы объ-
ектов позволило не только не 
провалить летний сезон, но и 
продуктивно отработать осень.

Согласно представленной ана-

литике, поток туристов в июле 
– сентябре в регион увеличился 
на 13,2 процента в сравнении 
с аналогичным периодом 2019 
года. В основном к нам приез-
жают из соседних регионов – 
Новосибирской, Кемеровской, 
Томской, Омской областей, Крас-
ноярского края. Любопытный 
момент: в прошлом году заметно 
возросла доля жителей Москвы 
и ряда крупных регионов запад-
ной части России, составив по-
рядка 10 процентов.

Этому способствовало актив-
ное сотрудничество местных 
властей с Ростуризмом. Речь 

идет о совместной реализации 
чартерных проектов и програм-
мы туристического кешбэка. 
Алтайский край смог войти в 
число 10 якорных туристиче-
ских регионов страны.

Но общий объем оказанных 
предприятиями туриндустрии 
услуг сократился на четверть 
– до 3,79 млрд рублей. Как след-
ствие, снизились поступления 
всех видов налогов, сборов и 
страховых взносов.

– Чтобы отрасль выдержала 
удар пандемии, правительством 
страны разработан внушитель-
ный перечень мероприятий, 

которыми смог воспользовать-
ся турбизнес края, – рассказал 
начальник управления по раз-
витию туризма и курортной де-
ятельности Евгений Дешевых. 
– Общая сумма финансовой под-
держки составила более 900 млн 
рублей. Из них 70 млн составили 
безвозмездные субсидии. Около 
600 млн рублей – кредиты на 
восстановление деятельности 
под 2 процента годовых, кото-
рые при выполнении условий 
сохранения численности пер-
сонала не нужно возвращать.  
По имеющейся на сегодняш-
ний день информации, все ор-
ганизации выполнили данные 
условия.

Кроме того, был увеличен 
объем финансирования и рас-
ширен перечень региональных 
мер, в том числе за счет приня-
тия новых форм поддержки. 
Турбизнес смог воспользоваться 
возмещением понесенных затрат 
на электроэнергию, аренду офи-
сных помещений, приобретение 
материалов и оборудования для 
обеспечения противоэпидемио-
логических мероприятий.

Для поддержки санатор-
но-курортной сферы краевым 
законом была установлена от-
срочка перечисления в бюджет 
курортного сбора. А с июля по 
декабрь его взимание вообще 
приостановили. Такая мера по-
зволила санаториям направ-
лять ранее собранные средства 
на решение своих финансо-
во-хозяйственных вопросов.

– Принятые решения по под-
держке туротрасли в регионе 
в комплексе с федеральными 
мерами позволили стабилизи-
ровать деятельность предпри-
ятий туриндустрии и в опре-
деленной мере снизить для 
них негативные последствия 
пандемии, – подчеркнул Евге-
ний Дешевых.

И здесь важно сказать еще 
об одном. По итогам года темп 
снижения числа действующих 
в сфере туризма предприятий 
не превысил 1,5 процента.  
А весь санаторно-курортный 
комплекс вообще удалось со-
хранить в полном объеме. 

По оценке специалистов, 
времена пандемии ярко выя-

вили проблемные вопросы в 
отрасли. В частности, отсут-
ствие узнаваемого турпродукта, 
который выделял бы регион на 
фоне других. Остаются слож-
ности с недостаточно разви-
той инфраструктурой. Бизнес 
сталкивается с отсутствием в 
нужном количестве профессио- 
нальных кадров – такая про-
блема коснулась практически 
всех сегментов туриндустрии. 
На протяжении последнего вре-
мени многие говорят о нехват-
ке мест размещения высокого 
уровня и низком качестве ока-
зываемых услуг. На решение 
перечисленных вопросов будет 
направлена дальнейшая работа 
профильного ведомства.

В свою очередь представи-
тели турбизнеса подчеркнули, 
что в непростое для отрасли 
время власти оказали ощути-
мую поддержку. Конструктив-
ное сотрудничество и регуляр-
ное взаимодействие помогли 
пройти сложный период с ми-
нимальными потерями.

Подготовила  
Кристина ЛИВЕР

Невольная прививка
Барнаульская горбольница № 12 изменила стандарт-

ную процедуру получения вакцины от коронавируса 
после сообщения в соцсетях о том, что пациенту ввели 
ее вместо вакцины от гепатита и дифтерии. В частности, 
выделили отдельный кабинет для вакцинации от ковида.

В алтайском Минздраве сообщили, что в настоящее время 
проводится служебное расследование, приняты меры для 
предотвращения подобных случаев, выделен отдельный ка-
бинет для прививок от ковида. Проведены беседы и обучение 
сотрудников.

Ранее в министерстве заявили, что, если факт подтвердится, 
к допустившему ошибку работнику будет применено дисци-
плинарное взыскание.

Cамые дешёвые
Самые низкие в Сибирском федеральном округе цены 

на гречку и яйца зафиксированы в Барнауле. Это следует 
из данных Томскстата.

Ведомство сравнило цены на основные продукты питания 
в региональных центрах Сибири. Барнаул попал в перечень 
городов с наиболее дешевыми продуктами сразу с двумя по-
зициями. Так, например, стоимость килограмма гречки здесь 
составляет 75,8 рубля, в то время как в соседнем Горно-Алтайске 
она преодолела рубеж 100 рублей за килограмм. Это, кстати, 
наиболее высокая в Сибири цена.

Кроме того, в Барнауле самыми дешевыми в СФО оказались ку-
риные яйца. Стоимость десяти штук здесь составляет 74,19 рубля, 
тогда как, например, в Томске или Абакане они стоят более 80 рублей.

Также были исследованы цены на говядину, колбасу, курицу, 
молочные продукты, сахар, масло, хлеб и картофель. Ни по одной 
из этих позиций в список городов с самыми высокими ценами 
Барнаул не попал.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Камера с радаром
На дорогах Барнаула установят пять новых рубежей кон-

троля с видеокамерами. 
Они появятся на перекрестках: Красноармейский – Ползунова, 

Калинина – Профинтерна, Ленина – Партизанская, Павловский 
тракт – Солнечная Поляна, Попова – Энтузиастов. 

Комплексы будут фиксировать нарушения правил дорож-
ного движения, в том числе проезд на запрещающий сигнал 
светофора. На проспектах Ленина и Красноармейском поставят 
такие устройства с радарами для контроля скорости. Системы 
заработают до 31 октября.

Ракетчики  
переходят на «Ярсы»

До конца года Барнаульское ракетное соединение будет 
полностью перевооружено на ракетный комплекс «Ярс». Об 
этом сообщил командующий Ракетными войсками стра-
тегического назначения (РВСН) генерал-полковник Сергей 
Каракаев.

«Все дивизии в Сибири, оснащенные подвижными грунтовы-
ми ракетными комплексами, получат новейшее вооружение», 
– сказал Каракаев на командно-штабном учении.

Как информирует пресс-служба Минобороны РФ, переход 
Иркутского и Новосибирского ракетных соединений на «Ярс» 
уже закончился.

Алёна ИВАНОВА

Передали  
частицу мощей

Частицу мощей Александра Невского с фрагментами 
схимнического облачения святого передали для строяще-
гося Александро-Невского собора в Барнауле.

Мощи привезли из Новосибирской епархии и вручили ми-
трополиту Барнаульскому и Алтайскому Сергию.

Это событие приурочено к празднованию в нынешнем году 
800-летия со дня рождения благоверного князя, а также к ос-
вящению Александро-Невского собора в Барнауле, которое 
запланировано на 12 сентября.

Татьяна ПЕРВОВА

Со вкусом лета
С 9 апреля в Барнауле открывается выставка-ярмарка 

меда и пчелопродукции «Здоровье горожанина». Она будет 
проходить по 18 апреля на площади им. Сахарова.

17 пчеловодов из 12 районов представят разнообразные сорта 
меда, пыльцу, пергу, медовые композиции и др.

В свою очередь, ульи, вощину, рамки, тару для меда и многое 
другое для них привезут на ярмарку алтайские производители 
и компании из Польши.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В Камне-на-Оби начался 
очередной сезон капиталь-
ных ремонтов многоквар-
тирных домов. В этом году 
здесь улучшат условия про-
живания почти 500 камен-
цам.

Слезам – крышка
Много лет жильцы пятиэтажки 

на улице Пушкина, 41, страдали 
от протекания плоской рулонной 
крыши. Латаный-перелатаный за 
полвека существования дома рубе-
роид «плакал» вместе с дождями, 
пропускал талую воду в квартиры 
пятого этажа. Много раз домком 
пытался попасть в программы ка-
премонта, следил, чтобы жильцы 
вовремя вносили плату по этому 
разделу регоператору. Собствен-
ники квартир согласились увели-
чить тариф на три рубля, чтобы 
побыстрее накопить на серьезное 
обновление.

Наконец-то слезам крыши и жи-
телей пришел конец. Строители 
уже закончили возводить новую 
шатровую вентилируемую кровлю 
из металлопрофиля, утеплили ее, 
обустроили водостоки, заменили 
фановые трубы. На днях комис-
сия примет объект, а совет дома 
уже вынес свой вердикт – ремонт 
произведен на отлично.

– Мы назначили своего эксперта 
из числа жителей, который понима-
ет в строительных делах, – расска-
зывает председатель дома Людмила 
Теплова. – Он внимательно следил 
за всеми этапами, отмечал прекрас-
ное качество. Хотим поблагодарить 
бригаду рубцовского ООО «Техсоюз» 
за профессиональную работу, руко-
водство – за ответственный подход 
и дисциплину, очень приятно было 
с ними работать.

Объект немаленький – 2,5 тысячи 
квадратных метров и самый дорого-
стоящий в Камне в этом году – боль-
ше 15 миллионов рублей. Бригада из 
шести человек управилась с ним за 
четыре месяца.

– Зимой ремонтировать крыши, 
конечно, тяжело, зато жильцам 
меньше неудобств – нет промока-
ния от дождей. Бригада два раза 
убирала снег, чтобы талая влага 
не пошла в квартиры, – поясняет 
директор подрядной организации 
Сергей Гайворонский. – В Камне на 
капремонтах мы работаем третий 
год. В этот раз у нас четыре объекта 
– три кровли и фасад.

Ж и л ь ц ы  э т о й  п я т и э т а ж -
ки следят за состоянием дома.  
В 2012 году попали в федеральную 
программу по благоустройству 
придомовых территорий. Только 
вот недобросовестный подрядчик 
плохо выполнил свою работу, а 
ответственности так и не понес – 
обанкротился, задолжав жильцам 
около миллиона рублей. Асфальт на 
дорожках и года не продержался, 
рассыпался – ни пройти ни прое-
хать. Неутомимый председатель 
дома не оставляет надежды решить 
эту проблему.

В этом году обновят кровлю домов 
еще по трем адресам – на улицах Пер-
вомайской, 26; Сельскохозяйствен-
ной, 1; Солнечной, 14.

Опасный�  клубок
Председатель ТСЖ дома № 36 на 

улице Красноармейской Виктор Бес-
полденов демонстрирует бардак в 
электрощитках подъездов.

– Проводка плохая, клубок прово-
дов – не поймешь, что куда и откуда 
подведено, электрики за голову хва-
таются, по общедомовому счетчику 
выявили перерасход электроэнергии, 
значит, есть кража, надо наводить 
порядок, – объясняет Бесполденов 
необходимость будущего капремонта 
внутридомовых инженерных систем. 
– Мы деньги на капремонт перечисля-
ем на спецсчет своего дома, поэтому 
сами определяем подрядчика и ре-
шаем, какой суммой распорядиться. 
По предварительной оценке, ремонт 
электросистем во всех пяти подъез-
дах нашей пятиэтажки обойдется в 
250 тысяч рублей.

Председатель строг в работе с 
должниками по квартплате. Если 
не получается убедить, подает на 
неплательщиков в суд и через судеб-
ных приставов взыскивает средства. 
Поэтому собираемость денег, в том 
числе на капремонт, здесь высокая. 
Несколько лет назад по федеральной 
программе отремонтировали кры-
шу, потом самостоятельно утеплили 
и обшили цоколь дома, усовершен-
ствовали тепловвод, поставили счет-
чики. Проблемы решают сразу, не 
откладывая.

Те�плый�  й красйвый�

Таким мечтают видеть свой дом 
жильцы двухэтажки на улице Комсо-
мольской, 39. Кирпичному строению, 
изначально неблагоустроенному, почти 
60 лет. Последние пять жители с подачи 
старшей по дому Валентины Брюховой 
активно его благоустраивают – за свой 
счет провели воду, канализацию, цен-
тральное отопление, отремонтировали 
крышу. А теперь увеличили тариф по 
капремонту на 15 рублей и копят на 
ремонт и утепление фасада. Весной 
подрядчик приступит к работе.

– Мы отмежевали землю под свои-
ми строениями, каждому участочек 
оформили, теперь мечтаем ограж-
дение заасфальтировать, – делится 
планами Валентина Андреевна. – 
Жильцов у нас немного – на десять 
квартир двадцать человек. Трудно по-

началу было убедить самостоятельно 
свои жилищные условия улучшать, 
особенно сопротивлялись молодые.  
А теперь все рады, что вода в кварти-
рах, в туалет на улицу не надо бегать 
и ведрами уголь в дом не приходит-
ся таскать. С нетерпением все ждем, 
когда у строителей до нашего фасада 
очередь дойдет. Цвет сайдинга всем 
домом обсуждали, выбрали бежевый.

– К сожалению, в Камне капи-
тальный ремонт многоквартирного 
жилого фонда идет слабыми темпа-
ми, – признает заместитель главы 
администрации Каменского района, 
председатель комитета по ЖКХ, стро-
ительству и архитектуре Владимир 
Баранов. – Из-за невысокого уровня 
доходов недостаточная собираемость 
платы за капремонт. Сильно выросла 
стоимость самих ремонтов. Крышу 
четыре года назад делали за полтора 

миллиона рублей, сегодня – за пять 
миллионов. Много домов старше  
50 лет, они ветшают, объем и сложность 
ремонтов в них увеличиваются. В про-
шлом году из региональной програм-
мы капремонта исключили дома, в 
которых пять и менее квартир, забота 
о них теперь полностью на жильцах. 
Краевая программа через регоператора 
позволяет проводить работы в боль-
ших МКД авансом, с предоплатой, но 
рассчитаться за них надо до 2043 года, 
то есть идти на увеличение тарифа, 
накапливать средства на счету.

Для таких небогатых территорий, 
как наша, очень важно краевое и фе-
деральное софинансирование. Только 
за счет собственников мы долго бу-
дем приводить в порядок 257 много-
квартирных домов города и района.  
По 185-му Федеральному закону  
«О Фонде содействия реформированию 
ЖКХ» за четыре года (с 2008-го по 2012-
й) в Камне отремонтировали 76 домов, 
а за счет собственников с 2014 года за 
шесть лет – всего 39 домов. На месте не 
стоим, это уже радует. Составляем рее-
стры на следующие три года. В списке 
на 2022 год пока четыре объекта. Если 
денег на счету у регоператора по Камню 
добавится, число домов увеличим, – 
говорит Владимир Баранов.

Наталья ИСАЕВА  
(фото автора)

Домам – одежду, жильцам – комфорт

  ТУРИЗМ .
Абсолютная любовь

Глава Ростуризма пообещала вернуться на Алтай.
Руководитель федерального ведомства Зарина Догузо-

ва посетила стенд Алтайского края на Международной 
выставке «Интурмаркет».

Во время экскурсии начальник управления по раз-
витию туризма и курортной деятельности Евгений 
Дешевых рассказал главе Ростуризма о проведении в 
Барнауле второго этапа Кубка мира по гребле на байдар-
ках и каноэ. Зарина Догузова не исключила возможности 
посетить спортивное мероприятие.

– Алтай – это абсолютная любовь, волшебный край 
с невероятной по красоте природой, удивительным 
местным колоритом и этникой, поэтому я с удоволь-
ствием буду возвращаться снова и снова, – отметила 
она.

Также Зарина Догузова продегустировала алтайские 
напитки, представленные ресторацией «Горная аптека». 
Она отметила их уникальный вкус и полезные свой-
ства, сообщили в управлении по развитию туризма и 
курортной деятельности.

Кристина ЛИВЕР

«По 185-му Федеральному закону «О Фонде 
содействия реформированию ЖКХ» за четыре 
года (с 2008-го по 2012-й) в Камне отремон-
тировали 76 домов, а за счет собственников с 
2014 года за шесть лет – всего 39 домов».

Людмила Теплова душой  
болеет за свой дом.

 Эта старинная двухэтажка скоро станет украшением ул. Комсомольской.Виктор Бесполденов: «Пора наводить порядок в электрохозяйстве».
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1,5 
тысячи человек 
примут участие  
в форуме АТР

«Объединение усилий членов Союза 
ветеранов и полномочий депутата 
позволяет эффективно решать про-
блемы населения. В конце концов, 
помощь людям – это основная мис-
сия и общественника, и депутата».

«Аккумулятор твоих ресурсов»
  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Важная миссия – помогать людям
Депутат Алтайско-
го краевого Законо-
дательного Собрания, 
член фракции «Единая 
Россия» Иван Диркс 
рассказал о своей де-
ятельности в стенах 
краевого парламента 
и на территории из-
бирательного округа 
№ 1 (города Славгород 
и Яровое, Бурлинский 
район).

– Расскажите о работе 
Алтайского Заксобрания 
и фракции, в которой вы 
состоите. Как повлияла 
пандемия на опыт депу-
татской работы?

– Функционирование 
АКЗС сильно изменилось 
под давлением пандемии. 
Только в феврале мы верну-
лись к привычному формату 
проведения фракций и сес-
сий. Почти год мы работали 
преимущественно в удален-
ном формате. Достаточно 
сложно было привыкнуть 
к работе в онлайн-формате, 
обсуждениям по видеосвя-
зи, принятию решений че-
рез депутатские чаты и так 
далее. Тем не менее отмечу: 
законотворческая деятель-
ность не прекращалась, как 
и взаимодействие с другими 
органами государственной 
власти.

В настоящее время мы 
возвращаемся к практике 
очного проведения круглых 
столов и выездных совеща-
ний. Это стало возможным 
благодаря самоотверженной 
работе наших медиков и, как 
следствие, постепенной от-
мене коронавирусных огра-
ничений.

– Фракция «Единая Рос-
сия» внесла ряд законо-
проектов за последний 
год. Какие из них вы счи-
таете наиболее важ-
ными?

– В условиях, сформирован-
ных пандемией, наиболее важ-
ными стали законы, которые 
обеспечивают социальную под-
держку жителей края. Так, за-
кон «О материнском (семейном) 
капитале в Алтайском крае» не 
только продлил сроки реали-
зации программы на террито-
рии региона, но и расширил 
перечень направлений, на 

которые можно расходовать 
получаемые средства: добави-
лась возможность направлять 
средства на газификацию жи-
лых помещений и на затраты, 
связанные с социальной адап-
тацией и интеграцией в обще-
ство детей-инвалидов. Здесь же 
стоит сказать о реализации в 
крае Указа Президента РФ «О 
дополнительных мерах госу-
дарственной поддержки семей, 
имеющих детей», согласно ко-
торому все семьи, имеющие 
детей в возрасте от 3 до 16 лет, 
получили по 10 тысяч рублей.

Значительные убытки 
понесло малое и среднее 
предпринимательство. Биз-
нес-сообщество нуждалось в 
поддержке путем реформи-
рования системы налогообло-

жения. Благодаря принятию 
закона «О применении инди-
видуальными предпринима-
телями патентной системы на-
логообложения на территории 
Алтайского края» мы смогли 
снизить налоговую нагрузку 
на ряд предпринимателей в 
нашем регионе. Во время под-
готовки законопроекта мы 
столкнулись со множеством 
сложностей, прошли непро-
стые обсуждения, но на сегод-
няшний день документ принят 
и приносит реальную пользу.

– Иван Викторович, с 
2002 года вы являетесь 
председателем РСВА. 
Чего позволяет добить-
ся совмещение депутат-

ства и общественной 
работы в Союзе вете-
ранов Афганистана?

– Комплексная работа по 
развитию детского спорта 
и творчества, проведение в 
школах мероприятий, связан-
ных с патриотическим вос-
питанием, помощь пожилым 
людям и ветеранам – всё это 
задачи и парламентария, и 
общественного деятеля. Объе-
динение усилий членов Союза 
ветеранов и полномочий де-
путата позволяет эффективно 
решать проблемы населения. 
В конце концов, помощь лю-
дям – это основная миссия и 
общественника, и депутата.

– С какими проблемами к 
вам на прием приходят 
чаще всего?

– Чаще всего избиратели 
обращаются за помощью в ре-
шении проблем, связанных с 
получением социальной под-
держки и записью к врачам. 
Распространены вопросы о 
работе образовательных уч-
реждений и коммунальных 
служб. За год наша команда 
направила 47 запросов в раз-
личные службы, министер-
ства, инстанции.

К сожалению, удалось по-
мочь не всем: какие-то вопро-
сы еще прорабатываются, а 
какие-то упираются в про-
блематику краевого или даже 
федерального уровня. В этих 
случаях, конечно, требуется 
достаточно много времени.

– А как пандемия повли-
яла на количество обра-
щений? Какие изменения 
произошли в работе по 
их приему?

– Мы минимизировали лич-
ные контакты, пересмотрели 
методы работы, ушли в он-
лайн, как говорят. До эпидемии 
мы проводили ежекварталь-
ные очные приемы граждан 

по личным вопросам в каждом 
муниципалитете. Была предва-
рительная запись. Теперь мы 
принимаем обращения по те-
лефону, по электронной почте. 
Конечно, это практиковалось и 
раньше, но мы не думали, что 
когда-то это станет основным 
методом нашей работы.

Со временем мы адаптиро-
вались и перестроились, но 
избирателям с этим сложнее. 
Более трети тех, кто обычно 
приходил на личные приемы, 
– это пожилые люди, которым 
сложно написать электронное 
письмо. Да и в решение про-
блем по телефону, что скры-
вать, многие не верят. В итоге 
за 2020 год к нам обратилось 
всего 25 человек, хотя ранее 
за год приходило не менее 100.

– Работая на округе, вы 
регулярно поддерживае-
те спортивные меропри-
ятия, даже проводите их 
самостоятельно. На что 
они направлены?

– Взять хотя бы посвящен-
ный памяти воина-афганца 
подполковника Петра Тимо-
феевича Дерида турнир по 
футболу. Его участниками 
становятся ребята из соседних 
населенных пунктов, Табунов, 
Немецкого национального  
района. Происходит объеди-
нение культур, обмен опытом, 
люди встречаются, знакомятся, 
общаются. Соревнования тра-
диционно проходят в с. Семё-
новка, в г. Славгороде. В 2020 
году их должны были провести 
в 16-й раз, теперь готовимся к 
2021 году.

Конечно, нельзя так-
же забывать, что спорт 
дисциплинирует и укре-
пляет здоровье. В Слав-
городе работает множе-
ство кружков и секций.  
А мы, в свою очередь, стара-
емся сформировать в городе 
среду, где спортивные до-
стижения станут мощным 
социальным лифтом. Мно-
гие участники соревнова-
ний по самбо, в организации 
которых мы ежегодно при-
нимаем участие, стали се-
годня профессиональными 
спортсменами, мастерами 
спорта. Обычно состязания 
проходят в ноябре и мае, но 
в этом году провели только 
осенью.

К сожалению, из-за панде-
мии нам пришлось частично 
или полностью свернуть про-
ведение многих мероприя-

тий. Сохранить нам удалось 
еще только фестиваль воен-
но-патриотической песни  
«От Афгана до Чечни».

– С 2013 года вы прово-
дите конкурс «Алтай-
ские звёздочки», его 
тоже пришлось отме-
нить?

– Да, команда организато-
ров приняла такое решение. 
Каждую осень в мероприятии 
принимали участие от 200 до 
300 детей из г. Славгорода,  
г. Яровое, Бурлинского, Табун-
ского и Немецкого националь-
ного районов. На осень в этот 
раз пришелся один из пиков 
заболеваемости, фестиваль 
пришлось отменить. Надеем-
ся, что в 2021 году праздник 
состоится снова.

– Подходит срок за-
вершения ваших депу-
татских полномочий, 
что вы считаете своим 
главным достижением в 
работе этого созыва?

– Безусловно, это начало 
решения проблемы некаче-
ственного и несвоевременного 
вывоза твердых коммуналь-
ных отходов региональным 
оператором «Позитив-88». Дли-
тельное время ко мне поступа-
ли (и продолжают поступать 
до сих пор) обращения граж-
дан на эту тему. Благодаря их 
неравнодушию нам удалось 
привлечь специалистов, выве-
сти проблему на уровень края. 
Я буду продолжать держать 
ситуацию на контроле.

– Как вы охарактери-
зуете избирательный 
округ № 1 после 5 лет 
работы?

– Главная ценность округа, 
края, страны – это жители, 
граждане. Сколько встреч у 
меня было с интересными, 
сильными, удивительными 
людьми за время работы де-
путатом! И в селах, и в городах 
огромное количество достой-
ных людей, которые многое 
сделали для Алтайского края 
и России в целом. Я рад, что по-
знакомился с ними и благода-
рен им за доверие. Хотелось бы, 
чтобы с каждым днем качество 
их жизни становилось выше, 
росло материальное благосо-
стояние и общее благополу-
чие, – это и есть моя основная 
задача.

Беседовала 
Ольга СЕРГЕЕВА.

Форум АТР ежегодно собирает креативную молодежь на одной масштабной площадке.

Офлайн и онлайн. В 
нынешнем году Мо-
лодёжный образо-
вательный форум 
«Алтай. Территория 
развития» пройдет в 
двух форматах. Реги-
страция на меропри-
ятие открыта.

Полюбившийся молодежи 
из разных регионов форум 
АТР организуют с 30 мая по 
5 июня. В режиме реального 
времени он примет 500 участ-
ников на новой площадке – 
на озере Ая, по ту сторону 
экрана будет находиться еще 
тысяча человек.

Начальник Управления 
молодежной политики и 
реализации программ об-
щественного развития Ал-
тайского края Екатерина 
Четошникова подчеркнула, 
что в прошлом году АТР, орга-
низованный исключительно 
в онлайн-формате, работал в 
полную силу:

– Удалось привлечь не толь-
ко большое количество акти-
вистов (2,5 тысячи человек).  
С молодежью на 12 площадках 
работали востребованные в 
стране эксперты. Среди них 
– автор книг по личностному 
развитию Максим Батырев, 
телеведущий Дмитрий Губер-
ниев, общественный деятель 
Сангаджи Тарбаев. Поэтому 
новый формат проведения фо-
рума продолжится в этом году.

Название масштабного 
мероприятия оправдывает 
его цели. Кстати, в прошлом 
году молодежи предлагали 
придумать свою расшиф-
ровку аббревиатуры. Вот 
три самые оригинальные: 

«Амбассадор твоего разви-
тия», «Аккумулятор твоих 
ресурсов» и «Амбициозные 
творцы реальности». Сразу 
видно, насколько креативные 
люди задействованы в работе 
площадок.

– Участниками форума 
могут стать лидеры муници-
пальных образований и моло-
дежных движений, менедже-
ры проектов, представители 
проектных и исследователь-
ских групп, профессиональ-
ных сообществ и некоммер-
ческих организаций. Возраст 
желающих получить новые 
знания – от 18 до 35 лет, – по-
яснили организаторы.

Будут работать 10 образо-

вательных площадок, объ-
единенных в два направ-
ления: «АТР-социальный: 
Лидер–Команда–Общество» 
и «АТР-управленческий:  
Наука–Бизнес–Государство». 
Сквозными темами станут 
развитие проектной культу-
ры, креативная индустрия, 

творчество, экологичность 
общественных и управлен-
ческих решений.

Студентка Алтайского го-
сударственного университета 
Юлия Булгакова уже подала 
заявку на «МедиаДвиж», где 
будут рассказывать о работе 
средств массовой информа-
ции в современном мире.

– Я будущий журналист. 
Главное в нашей профессии 
– практиковаться. В рамках 
Всероссийской патриотиче-
ской акции «Снежный десант» 
работала пресс-секретарем 
отрядов классического вуза.  
На форуме хочу познакомить-
ся с людьми из разных реги-
онов, получить новый опыт, 

– говорит Юлия Булгакова.
Для ребят создадут макси-

мально комфортные условия. 
Территория с современной 
инфраструктурой включает в 
себя выставочный комплекс, 
коворкинг-зоны, площадки 
для йоги, спорта, арт-твор-
чества, бассейн, игротеки, 
АТР-объекты, лофт-площад-
ки, сцену для культурно-твор-
ческих мероприятий.

Регистрация участников 
продлится до 30 апреля на сай-
те АИС «Молодёжь России». По-
дать заявку на конкурс грантов 
в рамках АТР можно до 24 мая 
на сайте grants.myrosmol.ru.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)
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Акционерное общество «Алтайэнергосбыт»
Информация публикуется в соответствии со стандартами рас-

крытия информации субъектами оптового и розничных рынков 
электрической энергии, утвержденными Постановлением Прави-
тельства РФ от 21 января 2004 года № 24.

Информация о ценах на электрическую энергию, дифференци-
рованных в зависимости от условий, определенных законодатель-
ством Российской Федерации, цена закупки электрической энер-
гии, стоимость услуг по ее передаче, а также стоимость иных услуг, 
оказание которых является неотъемлемой частью поставки элек-
трической энергии потребителю, опубликована на официальном 
сайте АО «Алтайэнергосбыт», www.altaiensb.com, в рубрике «Рас-
крытие информации», в подразделе «Раскрытие информации в со-
ответствии со стандартами раскрытия информации субъектами 
оптового и розничных рынков электрической энергии», во вклад-
ке «Информация о ценах на электрическую энергию, дифференци-
рованных в зависимости от условий, определенных законодатель-
ством Российской Федерации».

Изменение
к извещению о согласовании проектов межевания, опу-

бликованному в газете «Алтайская правда», № 16 от 30 ян-
варя 2021 года, вместо КН 22:57:0060301:1349 следует читать:  
«КН 22:57:060301:1349».

Уточнение
к изменению, опубликованному в газете «Алтайская прав-

да», № 66 от 11.03.2009. 
Исключить из списка фамилию: Карпов Т.А. Внести в спи-

сок фамилию: Карпов Н.Т.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик работ: Белоруков Виктор Михайлович, 659080, Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Хабазино, ул. Гагарина, д. 27, 
тел. 8-963-533-6727.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Фа-
теев В.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, 
ул. Ленина, д. 70, кв. 4, тел. 8-960-936-6932, e-mail: geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:040001:2.
Адрес: Российская Федерация, Алтайский край, Топчихин-

ский район, с. Хабазино, территория Хабазинской сельской ад-
министрации.

В течение 30 дней с момента опубликования данного извещения  
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельного участка, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счет земельных долей земельного участка по адресу: Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Топчиха, пер. Школьный, д. 9.

Извещение  
о согласовании проектов  

межевания земельных участков
Заказчик кадастровых работ – 

Диденко Антон Николаевич (по-
чтовый а дрес: 658441, А лтай-
ский край, Третьяковский район,  
с. Михайловка, ул. Молодежная, д. 33, 
тел. 8-905-982-8659).

Кадастровый инженер, подгото-
вивший проекты межевания, Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почто-
вый адрес: 656006, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Шумакова, д.  61, кв. 70, 
e-mail: dv_osad@mail.ru, тел. +7-960-
957-6564).

Кадастровый номер исходного зе-
мельного участка 22:50:000000:146, 
местоположение: Российская Федера-
ция, Алтайский край, Третьяков-
ский район, земли бывшего колхо-
за «Прогресс».

Кадастровый номер исходного зе-
мельного участка 22:50:000000:12, 
местоположение: Российская Феде-
рация, Алтайский край, Третьяков-
ский район, земли бывшего колхо-
за «Прогресс».

Кадастровый номер исходного зе-
мельного участка 22:50:000000:14, 
местоположение: установлено от-
носительно ориентира, расположен-
ного в границах участка. Почтовый 
адрес ориентира: Алтайский край, 
Третьяковский район, земли бывше-
го совхоза «Третьяковский».

Ознакомиться, представить пред-
ложения о доработке проектов меже-
вания или обоснованные возражения 
относительно размера и местополо-
жения участков можно по адресу 
кадастрового инженера в течение  
30 дней с момента выхода извещения.

Извещение о месте и порядке ознакомления с проектом  
межевания земельного участка

Заказчик работ по подготовке проекта межевания Голов Нико-
лай Викторович, адрес постоянного местожительства: Алтайский 
край, Залесовский район, с. Пещерка, ул. Новая, д. 9. Проект меже-
вания земельного участка подготовил кадастровый инженер Шве-
бель Валерий Федорович, Алтайский край, г. Заринск, ул. Крупской, 
д. 15, кв. 1, тел. 8-960-940-0588. Кадастровый номер и адрес исход-
ного земельного участка: 22:12:000000:20, Алтайский край, Зале-
совский район,  территория Пещерского сельского совета, совхоз 
«Правда». Ознакомиться с проектом межевания земельного участ-
ка, а также направить предложения о его доработке можно в тече-
ние 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 659100, Ал-
тайский край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 18, оф. 305. По этому же 
адресу принимаются обоснованные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого земельного участка.

Извещение
Кадастровый инженер Козлов Дмитрий Алексеевич (аттестат 

22-11-138, адрес: Алтайский край, г. Новоалтайск, ул. Хлебозавод-
ская, д. 7/3, atszkn@mail.ru, тел. 8-960-945-9923) сообщает о согла-
совании проекта межевания земельного участка, расположенно-
го по адресу: Алтайский край, Первомайский район, примерно 
2600 м от с. Жилино в северном направлении.

Кадастровый номер и местоположение исходного участка 
22:23:000000:132, Алтайский край, Первомайский район, 
СПК «Жилино».

Заказчик работ – Апарин Владимир Васильевич, зарегистриро-
ванный по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Кооперативный 
5-й проезд, д. 10а, кв. 24, тел. 8-913-099-4602.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка и пред-
ставить обоснованные возражения и предложения о доработке мож-
но по адресу: Алтайский край, г. Новоалтайск, ул. Хлебозаводская, 
д. 7/3, каб. 16, эл. адрес: atszkn@mail.ru, в течение 30 дней с момен-
та публикации извещения.

Справки по тел. 8-960-945-9923.

Изменение
к извещению, опубликованному в газете «Алтайская правда»,  

№ 19-21 от 26.01.2007 (СПК «Боровое» Крутихинского района).
Исключить из списка фамилии: Шалагина Л.А., Шпилева М.А., 

Шпилев В.А., Ильиных И.А., Дегтярёва В.М., Раисова С.М., Распопи-
на Н.В., Черных А.А., Дегтярёв Н.Н., Шавяк А.Д., Киреева Т.А., Тишко-
ва М.С., Цыцарь А.А., Ямщикова С.Н., Гуенко Н.А., Гуенко Т.М., Гуен-
ко С.Н., Рожков Д.И., Труфанов Н.А., Труфанова М.И., Рожкова И.И., 
Бурков А.В., Бурков В.Я., Ильиных Е.В., Родионов И.П.

Внести в список фамилии: Авдеенко О.А. (637,755 б/га), Андросо-
ва Т.Г., Бандурина Г.И., Буркова О.Г. (806,2 б/га), Гардт В.И., Гардт Г.М., 
Гребенщикова Г.В., Горбунова М.И., Гордеева В.Н. (336,2 б/га), Дми-
триев П.Ф., Долгов В.В., Дядищев А.А., Дядищева О.Н., Ильиных В.П. 
(806,2 б/га), Карпова Г.М., Коробов В.В., Поляков В.В., Седова Н.Е., Стру-
нина В.В., Соколова Т.В. (302,325 б/га), Родионова Н.А., Таскаева Н.П. 
(335,92 б/га), Хрюкин А.М.

Извещение  
о согласовании проекта  

межевания земельного участка
Заказчик работ: Анисимов Кон-

стантин Владимирович, 656006, Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Малахо-
ва, д. 138, кв. 320, тел. 8-963-533-6727.

Кадастровый инженер, под-
готовивший проект межевания:  
Мухаев А.В., 659070, Алтайский 
кра й, Топ ч и х и нс к и й ра йон,  
с. Топчиха, ул. Социалистическая, 
д. 10а, тел. 8-906-945-3733, e-mail: 
geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного 
земельного участка 22:49:040001:1.

Адрес: установлено относительно 
ориентира, расположенного за пре-
делами участка. Ориентир – село. 
Участок находится примерно в 1 км 
от ориентира по направлению на 
север. Почтовый адрес ориентира: 
Российская Федерация, Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Ха-
базино, территория Хабазинской 
сельской администрации.

В течение 30 дней с момента 
опубликования данного извеще-
ния заинтересованные лица могут 
ознакомиться с проектом меже-
вания земельного участка, а так-
же направить обоснованные воз-
ражения относительно размера и 
местоположения границ выделя-
емого в счет земельных долей зе-
мельного участка по адресу: Алтай-
ский край, Топчихинский район, 
с. Топчиха, пер. Школьный, д. 9.

Сообщение о проведении общего собрания
В соответствии со ст. 14, 14.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения» администрация Стол-
бовского сельсовета Каменского района АК уведомляет собственни-
ков земельных долей в земельном участке 22:17:010107:856, распо-
ложенном: Российская Федерация, Алтайский край, Каменский 
район, в границах МО Столбовский сельсовет, примерно в 8,9 км 
от ориентира по направлению на юго-запад от с. Столбово, о про-
ведении общего собрания, которое состоится (регистрация) в 9.00 
18 мая 2021 года по адресу: Каменский район, с. Столбово, ул. Ми-
чурина, д. 41. Повестка дня собрания: заключение договора аренды 
земельного участка, выборы уполномоченного лица, действующего 
без доверенности. Предложения по вопросу повестки дня направ-
лять главе администрации Столбовского сельсовета до 25.04.2021 
по адресу: с. Столбово, ул. Мичурина, д. 41. При регистрации иметь 
документ, удостоверяющий личность собственника и право на зе-
мельную долю. Контактный тел. для справок 8-903-990-3927.

Извещение  
о согласовании проекта  

межевания земельного участка
Заказчик работ: Белорукова Ната-

лья Степановна, 659080, Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Хаба-
зино, ул. Гагарина, д. 27, тел. 8-963-
533-6727.

Кадастровый инженер, подгото-
вивший проект межевания: Фатеев 
В.В., 659070, Алтайский край, Топчи-
хинский район, с. Топчиха, ул. Ле-
нина, д. 70, кв. 4, тел. 8-960-936-6932, 
e-mail: geotri@yandex.ru.

 Кадастровый номер исходного 
земельного участка 22:49:040001:1.

Адрес: установлено относи-
тельно ориентира, расположен-
ного за пределами участка. Ори-
ентир – село. Участок находится 
примерно в 1 км от ориентира по 
направлению на север. Почтовый 
адрес ориентира: Российская Фе-
дерация, Алтайский край, Топ-
чихинский район, с. Хабазино, 
территория Хабазинской сельской 
администрации.

В течение 30 дней с момента опу-
бликования данного извещения за-
интересованные лица могут озна-
комиться с проектом  межевания 
земельного участка, а также напра-
вить обоснованные возражения 
относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в 
счет земельных долей земельно-
го участка по адресу: Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Топ-
чиха, пер. Школьный, д. 9.

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения границ 
 земельного участка

Кадастровым инженером Крапивиным Михаилом 
Ивановичем (659650, Алтайский край, Алтайский 
район, с. Алтайское, ул. Советская, д. 106а, e-mail: 
altmik@bk.ru, тел. 29-2-32, № регистрации в государ-
ственном реестре лиц, осуществляющих кадастро-
вую деятельность, 7321) выполняются кадастровые 
работы в отношении земельного участка с кадастро-
вым номером 22:02:000000:915, расположенного по 
адресу: Алтайский край, Алтайский район, в ад-
министративных границах Старобелокурихинско-
го сельсовета, кадастровый квартал 22:02:240002. 
Смежный земельный участок с кадастровым номе-
ром 22:02:240001:220 расположен по адресу: Алтай-
ский край, Алтайский район, в административных 
границах Старобелокурихинского сельсовета.

Заказчиком кадастровых работ является Петин А.Ю.
Собрание по поводу согласования местоположе-

ния границ состоится по адресу: 659650, Алтайский 
край, Алтайский район, с. Алтайское, ул. Советская, 

д. 106а, 6 мая 2021 г. в 9 часов 00 минут.
С проектами межевого плана земельных участ-

ков можно ознакомиться по адресу: 659650, Алтай-
ский край, Алтайский район, с. Алтайское, ул. Со-
ветская, д. 106а.

Требования о проведении согласования место-
положения границ земельных участков на местно-
сти принимаются с 6 апреля 2021 г. по 6 мая 2021 г., 
 обоснованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проекта-
ми межевых планов принимаются с 6 апреля 2021 г.  
по 6 мая 2021 г. по адресу: 659650, Алтайский край, 
Алтайский район, с. Алтайское, ул. Советская, д. 106а.

При проведении согласования местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы 
на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 
статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г.  
№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

СПК «Колхоз имени Калинина» Бийского района продает 
сельскохозяйственную технику:

1. Комбайн «Енисей-1200», 2007 г. в. – 800 тыс. руб.
2. Кормоуборочный комбайн «Дон-680»,  
2006 г. в. – 1000 тыс. руб.
3. Комбайн кормоуборочный прицепной КПФ-2,4,  
2014 г. в. – 800 тыс. руб.
4. Комбайн кормоуборочный прицепной «Клевер»,  
2006 г. в. – 200 тыс. руб.
5. Раздатчик кормов РКТ-10, 2011 г. в. – 100 тыс. руб., 
2012 г. в. – 120 тыс. руб., 2013 г. в. – 150 тыс. руб.,  
2016 г. в. – 400 тыс. руб.
6. Кормосмеситель КИС-8, 2005 г. в. – 150 тыс. руб.
7. Жатка и КСУ-1, 9 м – 200 тыс. руб.
8. Жатка для уборки трав для КСК, 2006 г. в. – 400 тыс. руб.
9. Молоковоз КамАЗ-53215, 2015 г. в. – 1500 тыс. руб.
10. Москвич Иж-21251 «Комби», 1987 г. в. – 25 тыс. руб.

По вопросам обращаться  
по тел.: 8-906-960-4111, 8-906-960-4440. Реклама

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

 9 Утерянный аттестат  
№ 935086, выданный МБОУ 
«РСОШ № 1» с. Родино в 1980 го- 
ду на имя Руденко Василия 
Трофимовича, считать недей-
ствительным.

Требуются 
МАШИНИСТЫ 

экскаватора, погрузчика, 
автогрейдера, катка, 

ВОДИТЕЛИ 
категории С, Е. 

Работа вахтовым методом, 15/15,  
в Искитимском районе.

Тел. +7-983-131-9248.
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.Баскетболисты «Бар-
наула» с «зеркальным» 
счетом выиграли у 
магнитогорского «Ме-
таллурга» первый полу-
финальный матч муж-
ской Суперлиги-2 – 96:69.
И фактически обеспечи-
ли себе место в призо-
вой тройке по итогам 
сезона.

С�������� ������
После вылета алтайских 

хоккеистов из борьбы за Кубок 
Федерации внимание местных 
любителей спорта переклю-
чилось на баскетбольную ко-
манду. Домашний полуфинал 
«Барнаула» 4 апреля притянул 
болельщиков в спорткомплекс 
«Победа» словно магнит. В зале 
наблюдался полный аншлаг! 
Как и четвертьфинальную встре-
чу против челябинского «Челба-
скета», игру посетил губернатор 
края Виктор Томенко, который 
в школьные годы, как известно, 
серьезно занимался баскетбо-
лом. Поддержка первого лица 
региона, а также многоголосой 
армии болельщиков помогла 
игрокам «Барнаула» одержать 
более чем уверенную победу.

С первых же секунд встречи в 
бой вступила «тяжелая артилле-
рия» хозяев: 208-сантиметровый 
Алексей Чиликин и 209-санти-
метровый Вячеслав Ворончихин 
на двоих настреляли девять оч-
ков, вынудив главного тренера 
гостей взять ранний тайм-аут 
при счете 9:2. Побеседовав с на-
ставником, уральцы выдали от-
ветный рывок – 9:10, после чего 
настала очередь Евгения Горева 
пригласить своих парней на раз-
говор. В итоге первая четверть 
игры осталась за алтайским 
коллективом – 17:13.

Можно было предположить, 
что лихие качели продолжатся 
и во второй десятиминутке, но 
в действительности она прошла 
при подавляющем преимуще-
стве «Барнаула». Блестящий от-
резок удался капитану Дмитрию 
Злобину, который за две с поло-
виной минуты набрал восемь 

очков подряд – 27:14. Его порыв 
поддержали Чиликин и Ворон-
чихин, успешно атаковавшие с 
ближней и дальней дистанций. 
Гости бросились в погоню, но 
на последней минуте четверти 
Ворончихин попал из-за дуги, 
восстановив двузначный отрыв.

Н� ����� ������
После большого перерыва 

хозяева на волне успеха бросок 
за броском продолжили увели-
чивать преимущество на табло, 
которое вскоре составило «+20» 
– 52:32. Обе команды агрессив-

но боролись за мяч, арбитры не 
скупились на фолы. В начале за-
ключительной четверти паркет 
покинули сразу трое лидеров 
«Магнитки», получившие по 
пять персональных замечаний. 
В стане хозяев по этой же при-
чине досрочно отправился на 

скамейку Артём Лимонов, еще 
трое «висели» на четырех фолах.

В концовке «Барнаул» кон-
тролировал игру, стараясь не 
подпустить гостей ближе чем 
на 20 очков. Разница могла до-
стигнуть даже 30 баллов, но 
«сталевары» под занавес матча 

избежали совсем уж непри-
личного счета. Тем не менее 
ответный поединок, который 
состоится 8 апреля в Магнито-
горске, фактически превратился 
в формальность. С учетом того 
что сильнейший определяется 
по сумме двух встреч, трудно 

даже представить, что наша 
команда упустит комфортное 
преимущество в 27 очков.

П������� �� �����
Оценивая игру алтайского 

коллектива, можно отметить, 
что наш клуб оказался сильнее 
по всем показателям. Подо-
печные Евгения Горева лучше 
атаковали с трехочковой дис-
танции (реализовали десять 
бросков из-за дуги, тогда как 
гости – шесть), превзошли сопер-
ника на подборе (39 против 27), 
а также по передачам (20 против 
11). Атакующую мощь продемон-
стрировали Алексей Чиликин, 
Дмитрий Злобин и Вячеслав 
Ворончихин, настрелявшие 
на троих 53 очка. «Оркестром» 
умело дирижировал Артём Че-
варенков, раздавший 10 резуль-
тативных передач. Агрессивная 
и цепкая защита не позволила 
показать свою силу опытным 
снайперам «Металлурга», зака-
ленным сражениями в более 
престижных дивизионах.

Что ж, если в Магнитогорске 
не случится ничего экстраорди-
нарного, то «Барнаул» окажется в 
финале. А это будет означать, что 
руководство клуба выполнило 
амбициозную задачу, поставлен-
ную перед командой накануне 
сезона. Речь тогда шла о завоева-
нии медалей второго дивизиона 
Суперлиги. Но аппетит, как из-
вестно, приходит во время еды, 
и теперь команда нацеливается 
на победу в чемпионате. Кстати, 
в другой полуфинальной паре 
далеко не всё так однозначно. 
«Чебоксарские Ястребы» обы-
грали дома «Тамбов» со счетом 
71:64, но в ответном поединке 
победитель регулярного чемпи-
оната наверняка покажет другой 
уровень баскетбола.

Главным же итогом сезона, 
как сказал в недавнем интер-
вью «АП» директор «Барнаула» 
Виталий Мантлер, стало то, что 
наш болельщик вернулся на 
трибуны. Спустя четыре года 
команда вновь бьется за меда-
ли, а зрители обеспечивают 
своим игрокам потрясающую 
поддержку!

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Одной ногой в финале
  ЗНАЙ НАШИХ! .

Все боксёры 
в гости к нам!
Барнаул готовится к прове-

дению первого в своей исто-
рии первенства России по 
боксу среди юниоров. Через 
месяц к нам приедут силь-
нейшие молодые бойцы из 
50 регионов страны.

Крупнейший на Алтае за по-
следние 40 лет турнир по боксу 
состоится во Дворце спорта «Ти-
тов-Арена» с 6 по 14 мая. Пла-
нируется, что медали и призы 
разыграют 320 спортсменов
17–18 лет. Как отметил на недав-
ней пресс-конференции пред-
седатель правления краевой 
федерации бокса Армен Тоноян, 
во время турнира ожидается 
прибытие большого количе-
ства VIP-гостей, среди которых 
будет около десяти победите-
лей Олимпийских игр. В общей 
сложности в Барнаул прилетят не 
менее 600 боксеров, тренеров и 
судей. В «Титов-Арене» установят 
два ринга, на которых проведут 
предварительные бои. А со стадии
1/8 финала соревнования будут 
проходить на одном ринге. Вход  
для болельщиков обещают сделать 
бесплатным. Организаторы гото-
вят много сюрпризов: световые 
шоу, выступления рок-групп, а 8 
мая – бесплатную полевую кухню.

Медаль 
в надёжных 

руках
Алтайская лыжница Яна 

Кирпиченко завершила сезон 
третьим местом на чемпионате 
России.

Для серебряной медалистки 
чемпионата мира  – 2021 в эстафе-
те концовка сезона получилась не-
много смазанной. Вместо поездки 
на финальный этап Кубка мира в 
Швейцарию Яна из-за болезни от-
правилась в Барнаул. К чемпиона-
ту страны наша лыжница успела 
восстановиться, однако пребы-
вала в Тюмени явно не в лучшей 
форме. В личных гонках она фи-
нишировала за пределами топ-10, 
а вот в эстафете 4 х 5 км поднялась 
на пьедестал, завоевав бронзу в 
составе сборной Сибирского и 
Дальневосточного федеральных 
округов (вместе с Кирпиченко на 
пьедестал поднялись Марина Чер-
ноусова из Сахалинской области, 
Диана Головань из Республики 
Хакасия и Вероника Степанова 
из Камчатского края). Для нашей 
лыжницы эта медаль стала пер-
вой на чемпионатах России. Луч-
ший результат показала сборная 
Тюменской области, второе место 
заняла четверка из Татарстана.

Фавориты – 
за бортом

Хоккеисты «Динамо-Алтая» 
выбыли из гонки за Кубок Фе-
дерации на стадии полуфинала.

Барнаульский клуб «Дина-
мо-Алтай» 31 марта провел ше-
стой матч полуфинальной серии 
плей-офф, который стал для ко-
манды последним в первенстве. 
Встреча состоялась под крышей 
красноярской «Платинум Арены».

В первом периоде «Краснояр-
ские Рыси» забили барнаульцам 
сразу три безответные шайбы. 
Во второй двадцатиминутке по-
допечные Александра Усачёва 
пропустили еще одну шайбу, про-
игрывая 0:4. В третьем игровом 
отрезке нашей ледовой дружине 
удалось оживить интригу: Денис 
Лудцев и Евгений Филин отличи-
лись с интервалом в полминуты. 
Однако счет 4:2 в пользу хозяев 
так и сохранился до финальной 
сирены. На этом сезон для барна-
ульской ледовой дружины завер-
шен. «Динамо-Алтай» проиграло 
четыре матча, одержав победу 
лишь в двух поединках. В финале 
красноярцы сыграют с саратов-
ским «Кристаллом», выбившим 
из розыгрыша ХК «Чебоксары». 
Таким образом, оба фаворита пер-
венства ВХЛ вынуждены доволь-
ствоваться бронзовыми медаля-
ми, что дало пищу для разговоров 
о несовершенстве регламента, 
согласно которому вышедшим 
напрямую в полуфинал клубам 
пришлось целый месяц ждать 
своих соперников.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .

  МАЛАЯ РАКЕТКА .

В Барнауле с 1 по 4 апре-
ля был проведен третий 
тур мужской Суперлиги 
командного чемпионата 
Федерации настольного 
тенниса России.

В спортивном комплексе 
«Обь» собрались шесть команд: 
«Алтай» (Барнаул), «Луч-Влади-
мир» (Владимир), «Финго» (Семи-
братово, Ярославская область), 
«СШОР № 12» (Самара), «СШОР
№ 2» (Санкт-Петербург) и
TT CLUB Karaganda (Казахстан). 
Играли на одном столе по три 
встречи в день. Хозяева тура 
рассчитывали подправить свое 
турнирное положение, однако 
в пяти матчах одержали только 
одну победу.

– Соревнования клубного 
чемпионата страны прошли в 
нашем регионе впервые за всю 
историю, – отметил министр 
спорта Алтайского края мастер 
спорта по настольному теннису 
Алексей Перфильев. – Для нас 
самым важным результатом 
является то, что удалось вос-
становить команду и пройти 
с ней чемпионат. Сейчас нужно 
сделать правильные выводы и 
подойти к следующему сезону 
во всеоружии. Нацеливаемся на 
переход в Премьер-лигу, но толь-
ко по спортивному принципу.

В первом же матче «Алтай», 
даже не успев размяться, встре-
тился с главным фаворитом 
турнира – владимирским 
«Лучом», в составе которого 
выступает многократный се-
ребряный призер чемпионатов 

России Алан Заикин, а также 
участник этапов Мирового тура 
по настольному теннису Васи-
лий Филатов. Наши мастера 
малой ракетки оказались не 
готовы к столь высокой конку-
ренции, уступив со счетом 0:3.

Весьма напряженной по-
лучилась вторая игра против 
теннисистов самарской СШОР 
№ 12. Барнаульцы проигрыва-
ли 0:2 после поражений Алек-
сандра Митрофанова и Марата 
Мукамбетова. Следующие два 
поединка «Алтай» благодаря 
усилиям Игоря Кирьянова 
и всё того же Митрофанова 
выиграл. В итоге победителя 

определила пятая встреча, в 
которой представитель Самары 
Дмитрий Виноградов взял верх 
над Маратом Мукамбетовым, 
принеся своей команде победу 
с общим счетом 3:2.

Не удалось прервать серию 
поражений и в матче с коман-
дой «Финго» из Семибратово 
Ярославской области. В первом 
туре минувшей осенью «Алтай» 
обыграл спортсменов из это-
го поселка, который называ-
ют Клондайком теннисных 
талантов, однако на этот раз 
семибратовцы взяли уверен-
ный реванш – 3:0. Единствен-
ную победу в родных стенах 

барнаульцы вырвали у гостей 
из Санкт-Петербурга, одолев ее 
со счетом 3:2. Отлично проявил 
себя в этой игре Мукамбетов, 
уверенно выигравший оба сво-
их поединка.

И завершали домашний тур 
алтайские теннисисты встречей 
против казахстанской команды, 
которая внесла в турнир некий 
международный колорит. Здесь 
стоит отметить, что в двух пре-
дыдущих турах представители 
Караганды участия не прини-
мали, так как из-за коронави-
русных ограничений не могли 
выехать за пределы республи-
ки. Однако в Барнауле удивили 

своим уровнем игры, одержав 
победы над несколькими силь-
ными соперниками. Особенно 
здорово выступил 14-летний 
Алан Курмангалиев, который 
в этом году стал победителем 
взрослого чемпионата Казах-
стана.

Этот талантливый паренек 
в игре с барнаульским масте-
ром Мукамбетовым проиграл 
первый сет 9:11, а во втором 
уступал 5:10, но не сдался, 
выиграв шесть розыгрышей 
подряд. Похоже, эта неудача 
выбила нашего лидера из ко-
леи, и Марат потерпел обидное 
поражение 1:3. И хотя блестяще 
сыграл Александр Митрофанов, 
который одержал две победы, 
одолев в том числе и Курманга-
лиева, но его почин не смогли 
поддержать ни играющий тре-
нер Степан Багиян, ни Марат 
Мукамбетов. Итог матча – 2:3 в 
пользу TT CLUB Karaganda.

Всего в мужской Суперлиге 
выступают 11 команд, разбитых 
на две группы. По итогам треть-
его тура «Алтай» расположился 
на восьмом месте. Заключи-
тельный общий тур состоится 
в конце мая в Казани. Там же в 
начале апреля проходил и чем-
пионат среди женских команд 
Высшей лиги «Б». Команда крае-
вой спортшколы олимпийского 
резерва выиграла все восемь мат-
чей, после третьего тура упрочив 
лидерство в турнирной таблице. 
С большой долей вероятности в 
следующем сезоне девушки из 
Барнаула будут выступать уже 
в Высшей лиге «А».

Евгений ЛИМАНСКИЙ

«Луч» подпалил амбиции

По последнему снегу
3 апреля в Тягуне Заринского района состо-
ялся традиционный, 11-й по счету лыжный 
марафон. Его участниками стали около
500 человек не только из Алтайского края, 
но и из Москвы, Новосибирской, Кемеровской 
областей, республик Алтай, Башкирия и Тыва.

Как отметил «Алтайский спорт», впервые в истории этих 
соревнований лыжникам выдали электронные чипы кон-
троля времени, что позволило фиксировать не только ито-
говые результаты, но и промежуточные. Юноши и девушки, 
юниоры и юниорки, мужчины и женщины преодолевали 
дистанции от 7,5 до 50 км. Среди мужчин победу в абсолют-
ном зачете одержал Максим Кондрат из Новосибирской 
области, впервые участвовавший в Тягунском марафоне. 
Среди женщин на «тридцатке» выиграла Алина Кусургашева 
из Республики Алтай.

У мужчин в возрастной категории «70 плюс» на «двадцат-
ке» очередную убедительную победу одержал бийчанин 
Алексей Хвостов. На аналогичной дистанции среди юни-
оров 2003–2004 года рождения первенствовал биатлонист 
Никита Пищев из Алтайского района. Среди девушек этой 
возрастной категории серебряным призером стала еще одна 
представительница Алтайского района – Валерия Дмитри-
ева. Среди юношей 2005–2006 года рождения лучшим стал 
биатлонист Леонид Кульгускин из Бийского района. 

Официальный лыжный сезон в крае завершился. Но в 
Тягуне уверены, что еще неделю точно можно будет кататься.

На подаче – Александр Митрофанов.
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Среди них Александр Дьяченко и Ирина Андреева 
(гребля на байдарках и каноэ), Юрий Клопцов, Полина 
Миллер и Сергей Шубенков (легкая атлетика), Илья Си-
бирцев (плавание), Сергей Каменский (пулевая стрельба) 
и Виталий Щур (греко-римская борьба).
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Группа поддержки и талисман команды – Волк Ди.

Высокий полет Владислава Соловьёва.

Гостям не позволили хозяйничать под щитом.

Болельщики своими эмоциями заряжали игроков.
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